



Waller Mitte
PLATZ FÜR ALLE!

An den Beirat Walle / FA Bau, Umwelt und Verkehr

Waller Mitte e.V.
Vegesacker Straße 84a
28217 Bremen

Bürger*innenantrag: Kleine mobile Tore auf der Waller Mitte

Der Beirat möge beschließen, die Umweltbetriebe Bremen aufzufordern die Nutzung von kleinen mobilen Toren auf der Waller Mitte uneingeschränkt zu gestatten.

Nach weit über 10 Jahren des bürgerschaftlichen Engagements um die Waller Mitte wird der von den Umweltbetrieben Bremen unterhaltene Platz von unterschiedlichsten Nutzer:innen aus dem Stadtteil sehr gut angenommen. Mitten im Stadtteil ist ein grüner Quartiersplatz, ein Ort der Bewegung und Begegnung entstanden, ein lebendiger sozialer Ort mit unterschiedlichsten nachbarschaftlichen Aktivitäten, die selbstorganisiert von den Nutzer:innen mit hohem ehrenamtlichen Engagement initiiert und aufrecht erhalten werden (s.a. www.waller-mitte.de).

Dies trägt zum sozialen Zusammenhalt im Stadtteil bei und macht ihn lebenswerter.

Eine besonders beliebte Aktivität bei den Kindern ist das freie Fußballspiel mit kleinen mobilen Toren. Diese sind besonders auf die Belange von Kindern abgestellt, sie sind aus Kunststoff, leicht und mit abgerundeten Kanten. Mit diesen können sich die Kinder auf dem Platz das jeweils selbst ein Spielfeld bestimmen. Diese Tore wurden mit Mitteln des Beirats Walle angeschafft und wurden seitdem intensiv genutzt und von uns immer wieder instand gesetzt. Die niedrigschwellige Möglichkeit, sich selbstständig die Tore zu nehmen und loszuspielen hat sich sehr bewährt.

Im September 2024 hat dann UBB die Tore abgeräumt, mit dem Hinweis, dass für diese keine Gestattung vorläge. Nach einem hin- und her, haben wir eine Gestattung für die Tore bekommen, allerdings mit der Auflage, diese nach 20 Uhr zusammen zu schließen.

Nach einem Jahr nun hat UBB uns mitgeteilt, die Gestattung, die für ein Jahr befristet war nicht weiter zu verlängern, da sich wohl eine Anwohnerin beschwert hat. Unserem Wunsch nach einem Gespräch oder einem Ortstermin zur Klärung wurde nicht entsprochen, so dass die Tore zur Zeit nicht genutzt werden können.

Die Waller Mitte ist ein Platz für Bewegung und Begegnung und war es als ehemaliger Fußballplatz von Beginn an. Wir bitten den Beirat Walle, sich mit uns dafür einzusetzen, dass die kleinen mobilen Tore schnell wieder genutzt werden können, da die Kinder kicken wollen und Ihre Tore sehnlich erwarten. Die Antragsteller*innen übernehmen weiterhin die Pflege der Tore und die Haftung im Rahmen der Vereinshaftspflicht. Für die Einhaltung der nächtlichen Ruhezeiten nach 22 Uhr ist nachbarschaftliche Rücksicht gefragt und ggf. das Ordnungsamt bzw. Polizei verantwortlich, sie hängt unserer Meinung nach nicht an der Verfügbarkeit der Tore.

Mit freundlichen Grüßen

Anne Schweisfurth
(BI Waller Mitte)

Sonja Gerling
(Stadt.Teil.Raum)